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Thüringer Landtag
7. Wahlperiode

Fahrraddiebstahl im Kyffhäuserkreis

Das Thüringer Ministerium für Inneres und Kommunales hat die Kleine Anfrage 7/3726 vom 22. Au-
gust 2022 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 30. September 2022 beantwortet:

1. Wie viele Ermittlungsverfahren aufgrund des Diebstahls von Fahrrädern gab es in den vergangenen fünf 
Jahren im Kyffhäuserkreis (Gliederung in Jahresscheiben und nach Tatörtlichkeit)?

Antwort:
Hinsichtlich der in den Jahren 2017, 2018, 2019 und 2020 in der Polizeilichen Kriminalstatistik registrier-
ten Straftaten wird auf die Internetpräsenz des Landeskriminalamts Thüringen, Tabelle 01 für den Kyff-
häuserkreis verwiesen. Dort veröffentlicht die Thüringer Polizei jährlich ein Jahrbuch der Polizeilichen 
Kriminalstatistik. Die enthaltenen Dokumente sind unveränderbar und für alle Nutzer dauerhaft frei und 
allgemein verfügbar. Es besteht nicht die Absicht, diese Jahrbücher zu löschen beziehungsweise nicht 
mehr verfügbar zu machen. 

Die statistischen Daten für das Jahr 2021 sind der Anlage 1 zu entnehmen.
Die erfassten Tatörtlichkeiten im Sinne der Fragestellung für den Zeitraum von 2017 bis 2021 sind der 
Anlage 2 zu entnehmen. 

2. Wie viele Tatverdächtige wurden im Rahmen dieser Ermittlungsverfahren festgestellt (unter Beibehal-
tung der bisherigen Gliederung: Alter, Geschlecht und Staatsangehörigkeit)?

Antwort:
Für den Zeitraum 2017 bis 2020 wird auf die Internetpräsenz des Landeskriminalamts Thüringen, Tabel-
len 20 und 62 für den Kyffhäuserkreis verwiesen.

Die statistischen Daten für das Jahr 2021 sind der Anlage 1 zu entnehmen.

3. Entspricht die Anzahl der Ermittlungsverfahren in den vergangenen fünf Jahren der Anzahl der im Kyff-
häuserkreis gestohlenen Fahrräder und wenn nicht, wie hoch ist nach Einschätzung der Landesregie-
rung die tatsächliche Anzahl der gestohlenen Fahrräder, die Gegenstand eines Ermittlungsverfahrens 
waren?

Antwort:
Gemäß den Richtlinien der Polizeilichen Kriminalstatistik ist jede im Rahmen eines Ermittlungsverfahrens 
bekannt gewordene rechtswidrige Handlung ohne Rücksicht auf die Anzahl der gestohlenen Fahrräder 
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als ein Fall zu erfassen. Im Weiteren werden nicht alle Straftaten der Thüringer Polizei bekannt. Daher 
bildet die Polizeiliche Statistik nicht die tatsächliche Anzahl der entwendeten Fahrräder ab. 

4. Gibt es herausragende Fälle des Fahrraddiebstahls (beispielsweise hohe Anzahl gestohlener Fahrräder 
bei einer oder mehreren Diebstahlshandlungen, gegebenenfalls unter Androhung oder Anwendung von 
Gewalt gegen Personen) im Kyffhäuserkreis und falls ja, was ist vorgefallen?

Antwort:
Für den Kyffhäuserkreis können keine Fälle im Sinne der Fragestellung benannt werden.

5. Wie entwickelte sich die dazu gehörige Aufklärungsquote in den vergangenen fünf Jahren?

Antwort:
Für den Zeitraum 2017 bis 2020 wird auf die Internetpräsenz des Landeskriminalamts Thüringen, Tabel-
le 01 für den Kyffhäuserkreis verwiesen. 

Die statistischen Daten für das Jahr 2021 sind der Anlage 1 zu entnehmen. 

6. Wie schätzt die Landesregierung die Gesamtsituation und Entwicklung von Fahrraddiebstählen im Kyff-
häuserkreis ein und wie stellt sich die Anzahl im Vergleich mit anderen Landkreisen in Thüringen dar?

Antwort:
Im Kyffhäuserkreis blieben die erfassten Fälle auf einem konstanten Niveau, lediglich im Jahr 2021 kam 
es zu einem leichten Anstieg der Fallzahlen.

Der Vergleich mit anderen Landkreisen wird in der nachstehenden Tabelle dargestellt.

Jahr Landkreis 
Kyffhäuserkreis

Landkreis 
Nordhausen

Landkreis 
Eichsfeld

Landkreis 
Unstrut-Hainich

2019 55 219 49 147
2020 56 160 56 155
2021 70 152 46 154

7. Stellt der Diebstahl von Fahrrädern einen polizeilichen Schwerpunkt im Kyffhäuserkreis dar und falls ja, 
wie wird dieser bearbeitet?

Antwort:
Der Fahrraddiebstahl stellt im Kyffhäuserkreis keinen Kriminalitätsschwerpunkt dar.

8. Gibt es im Kyffhäuserkreis herausragende Orte, an denen besonders viele Fahrräder gestohlen werden?

Antwort:
Nein

9. Arbeitet die Landesregierung in diesem Sachzusammenhang präventiv mit der Verwaltung des Land-
kreises Kyffhäuserkreises zusammen und falls ja, wie gestaltet sich diese Zusammenarbeit konkret?

Antwort:
Da dieses Deliktsfeld keinen Kriminalitätsschwerpunkt dargestellt, wird hier auch kein erhöhter Bedarf 
an der Durchführung spezieller, präventiver Maßnahmen gesehen. 
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10. Gibt es eine Zunahme des Diebstahls von Fahrrädern mit Elektrounterstützung und falls ja, wie ist die-
se erklärbar?

Antwort:
Ausweislich der Polizeilichen Kriminalstatistik liegen keine statistischen Daten im Sinne der Fragestel-
lung vor. 

Maier 
Minister

Anlagen*

Endnote:

* Auf den Abdruck der Anlagen wurde verzichtet. Ein Exemplar der Antwort der Landesregierung mit Anlagen erhiel-
ten jeweils vorab die Fragesteller, die Fraktionen sowie die Parlamentarischen Gruppen. In der Landtagsbibliothek 
liegt diese Drucksache mit Anlagen zur Einsichtnahme bereit. Des Weiteren kann sie unter der oben genannten 
Drucksachennummer im Abgeordneteninformationssystem sowie im Internet unter der Adresse: www.parldok.thu-
eringen.de eingesehen werden.



Anlage 1 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Polizeiliche Kriminalstatistik Thüringen

Erfasste Fälle des Fahrraddiebstahls - Kyffhäuserkreis im Jahr 2021

Jahr Kyffhäuserkreis 2021

Erfasste Fälle 101

Aufklärung absolut 26

Aufklärung in % 25,7

erm. TV gesamt 23

davon: männlich 22

          weiblich 1

nichtdeutsche TV 2

Anteil in % 8,7

TV nach Altersgruppen

Kinder 1

Jugendliche 2

Heranwachsende 1

Erwachsene 19

Staatsangehörigekeit

Deutsch 21

Eritrea 2



Anlage 2 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Kyffhäuserkreis 2017 - 101 Fälle

Anzahl Tatörtlichkeit

43 Mehrfamilienhaus

23 Straße

8 sonstige Tatörtlichkeit

5 sonstiges Geschäft

4 Einfamilienhaus

4 Parkplatz

3 Garage

2 Asylantenheim

2 Selbstbedienungsladen

1 Hochhaus/Wohnblock

1 Platz

1 Reihenhaus

1 Schaufenster / Schaukasten

1 sonstige Anlage

1 sonstiger öffentlicher Verkehrsraum

1 sonstiges Verkehrsgelände

101



Anlage 2 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Kyffhäuserkreis 2018 - 75 Fälle

Anzahl Tatörtlichkeit

25 Mehrfamilienhaus

16 Straße

4 Reihenhaus

4 sonstige Tatörtlichkeit

3 Lagerhalle

3 Selbstbedienungsladen

3 sonstiges Verkehrsgelände

2 Einfamilienhaus

2 Parkplatz

2 Schuppen

1 Altersheim/Pflegeheim

1 Gartenhaus

1 Jugendhaus/-Zentrum

1 Kindergarten/Kinderhort

1 Platz

1 Schaufenster / Schaukasten

1 sonstige Sozialeinrichtung

1 sonstiges Geschäft

1 sonstiges Heim

1 Spielhalle

1 Tankstelle

75



Anlage 2 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Kyffhäuserkreis 2019 - 55 Fälle

Anzahl Tatörtlichkeit

13 Mehrfamilienhaus

9 Straße

4 sonstiger öffentlicher Verkehrsraum

3 Einfamilienhaus

3 Garage

3 Parkplatz

2 Schuppen

2 sonstige Tatörtlichkeit

2 sonstiges Wohngebäude

1 Altenwohnheim

1 Asylantenheim

1 Bahnhof

1 Garten

1 Gartenhaus

1 Gebäudeaußenanlage

1 Kinderheim/Jugendheim

1 Öffentliche Schule

1 Platz

1 Scheune

1 sonstiges Gelände

1 sonstiges Ladengeschäft

53

2 ohne TÖ



Anlage 2 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Kyffhäuserkreis 2020 - 56 Fälle

Anzahl Tatörtlichkeit

15 Mehrfamilienhaus

7 Straße

5 Einfamilienhaus

3 Bahnhof

3 Garten

3 sonstiges Wohngebäude

2 Drogerie

2 Einkaufszentrum

2 sonstiger öffentlicher Verkehrsraum

1 Freibad

1 Gartenzaun

1 Gaststätte

1 Hochhaus/Wohnblock

1 Kindergarten/Kinderhort

1 Öffentliche Schule

1 Schuppen

1 Selbstbedienungsladen

1 sonstige Tatörtlichkeit

1 sonstiges freies Gelände

1 sonstiges Ladengeschäft

1 Sportplatz (Stadion)

1 Wäschetrockenplatz

55

1 ohne TÖ



Anlage 2 zur Kleinen Anfrage Nr. 3726

Kyffhäuserkreis 2021 - 70 Fälle

Anzahl Tatörtlichkeit

28 Mehrfamilienhaus

8 Straße

4 Einfamilienhaus

4 Parkplatz

4 sonstige Tatörtlichkeit

4 sonstiger öffentlicher Verkehrsraum

2 Bahnhof

2 Garage

2 Hochhaus/Wohnblock

1 Campinganlage

1 Reihenhaus

1 Schuppen

1 sonstige öffentliche Einrichtung

1 sonstiger. Betrieb

1 sonstiges freies Gelände

1 sonstiges Verkehrsgelände

1 sonstiges Wohngebäude

1 Spielhalle

1 Vorgarten

1 Wohnmobil

69

1 ohne TÖ
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